### ESTRATEGIA

Nº 6
Revista digital
del GDR Sierra
de Cádiz

Septiembre/octubre 2017















Abierta la convocatoria de ayudas a los Grupos de Desarrollo Rural para la puesta en práctica, seguimiento y evaluación de la EDL.

Las solicitudes podrán tramitarse hasta el 26 de octubre



# Andalucía destina 48,6 millones a las estrategias de desarrollo

local

La Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo
Rural destina a los Grupos
de Desarrollo Rural de Andalucía
48,6 millones de euros de las subvenciones Leaderdirigidas a los costes
de explotación (en total más de 39 millones de euros) y animación 9.5 millones de

nesde euros) y animación 9,5 millones de euros) enmarcadas en el Programa de Desarrollo Rural (PDR) 2014-2020.

Estos incentivos están cofinanciados por el Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (Feader) y la Junta de Andalucía. En concreto, las primeras ayudas están vinculadas a la puesta en práctica, seguimiento y evaluación de la Estrategia de Desarrollo Local de cada grupo, así como a facilitar la colaboración entre las partes implicadas en el desarrollo de las distintas actuaciones que contemplan estas planificaciones.

De esta forma, las subvenciones permitirán la implementación de estas estrategias en las zonas rurales con el fin de fomentar su desarrollo económico y la generación de empleo, al tiempo que contribuyen a la protección del medio ambiente o la mitigación del cambio climático, entre otros objetivos.

Tal y como recoge el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) el martes 10 de octubre, los GDR interesados en acogerse a esta línea de ayudas disponen desde el día 13 hasta el 26 de octubre inclusive, para tramitar las solicitudes.

La presentación de la documentación debe realizarse a través de la página web oficial de la Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural (http://www.juntadeandalucia.es/organismos/agriculturapescayde sarrollorural.html).

El consejero Rodrigo Sánchez Haro ha valorado que la apertura de esta convocatoria de ayudas supone "un paso más" para que los Grupos de Desarrollo Rural de Andalucía puedan gestionar los 240 millones de euros de presupuesto que suman en global los incentivos que la Junta gestiona con el objetivo de dinamizar las áreas rurales.

En total, actualmente existen 52 zonas rurales Leader en Andalucía repartidas entre las ocho provincias. Cádiz, además de nuestra zona, cuenta con otras cuatro (Los Alcornocales, Campiña de Jerez, Costa Noroeste de Cádiz y Litoral de la Janda).



#### Unión Europea

#### Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural

Por otro lado, desde la Dirección General de Desarrollo Sostenible se están ultimando los detalles de la Orden que dará lugar a que las personas promotoras (entidades públicas, privadas y personas físicas) puedan realizar las solicitudes de subvención para el desarrollo económico y la generación de empleo, dentro de la submedida 19.2 del PDR de Andalucía 2014-2020.



#### Actualidad agraria

## Se inicia el abono del anticipo del 70% de las ayudas directas de la Política Agrícola Común

El consejero de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, Rodrigo Sánchez Haro, ha anunciado hoy en Comisión parlamentaria que la próxima semana empezará a abonarse el anticipo del 70% de las ayudas directas de la Política Agrícola Común (PAC) tras aprobar Bruselas el incremento del montante de este adelanto en un 20% con el fin de paliar en parte los efectos de la falta de lluvias en las explotaciones.

Según las estimaciones, cerca de 215.000 agricultores y ganaderos de Andalucía podrán beneficiarse de esta medida a la que ha decidido acogerse el Gobierno regional y que podrá suponer la gestión de 750 millones de euros entre el 16 de octubre y el 30 de noviembre. Para ello es preciso, sin embargo, que, además de contar con todos los controles administrativos como ya se exigía en 2015 y 2016, se hayan

finalizado también los controles que se realizan sobre el terreno. Para cumplir este nuevo requisito impuesto en 2017, la Junta ha llevado a cabo los esfuerzos necesarios para concluir este trámite en plazo y así responder al compromiso adquirido por la Consejería de agilizar al máximo las gestiones para que el dinero llegue a los productores lo antes posible.

Otra de las actuaciones que defiende el consejero como de mayor utilidad ante una situación de sequía es la contratación de seguros agrarios, ya que "es la principal herramienta del sector para protegers e ante las diversidades climáticas" y este sistema da cobertura a todo tipo de explotaciones.

Por tanto, "cubre la mayoría de daños provocados por la climatología, incluida la sequía", ha apuntado.



## **BASTIDA**Panadería Obrador



Este obrador de Setenil de las Bodegas fue fundado en 1938, pero cuando sus suegros se jubilan, esta emprendedora decide hacerse cargo del negocio. Pero los tiempos han cambiado mucho y necesita modernizar el equipo industrial. Recupera recetas tradicionales, mejora la calidad en sus productos y diversifica su gama en el mercado.

Sus productos son elaborados con materias primas naturales, sin conservantes ni aditivos, porlo cual son muy demandados en toda la comarca. Entre la gama de sus productos podemos encontrar: pan casero, molletes, magdalenas, tortas de aceite, tortas de almendras, tortas moras, etc...



Mª Carmen
Guerrero
EN
TRE
VIS
TA

#### 1.- ¿Cómo surge la idea de crear su empresa?

Como yo no tenía trabajo y sí familia que mantener, es cuando decido seguir con la panadería. Pero siempre pensando en algo diferente, así que decidí comprar maquinaria industrial, así como un horno de leña pero con suelo de piedra, para hacer un pan como los de antes.

Y efectivamente funcionó la idea. Ahora hago un pan con la espalda tostada como los panes de antaño. Este pan es muy elaborado en nuestra comarca y también por los turistas que visitan nuestra Sierra de Cádiz.

#### 2.- ¿Tenías cierto grado de conocimiento sobre el mundo empresarial y sobre el sector de tu actividad?

Nada, lo he aprendido día tras día, pero de todo se aprende, no tenía ningun conocimiento de cómo llevar una empresa hacia adelante. Sobre el trabajo dentro del obrador, sí lo conocía, ya que ayudaba cuando lo necesitaban mis suegros. Además, a mí me gustaba estar en el obrador

#### 3.- ¿Qué ayudas has recibido para tu proyecto?

He recibido la subvención para la maquinaria de mi panadería, del programa LIDERA, a través del Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz. De una inversión de 51.942 euro, he recibido una subvención de 18.247 euros.

#### 4.- ¿Cuántos puestos de trabajo se han creado y se mantienen en tu empresa?

Ahora mismo estoy yo sola, pero cuando pueda ampliar un poco el negocio, seguro que necesitaré algún empleado/a que me puedan ayudar repartiendo el producto o vendiendo directamente en el obrador.

De cerca

## Nuestros pueblos EL BOSQUE





En plena Sierra de Albarracín, junto al río Majaceite y rodeado de valles se nos aparece la que fuese casa de retiro señorial de los Duques de Arcos de la Frontera, con sus calles blancas salpicadas de fuentes y flores.

Su legado artístico está conformado por la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de Guadalupe, el Palacio Ducal, la Ermita del Calvario y una singular Plaza de Toros. El Bosque está enclavado entre frondosos bosques y salpicado de manantiales de aguas medicinales, configurándose como un entorno atractivo para las actividades de turismo activo.

La zona reúne además unas condiciones perfectas para la práctica del parapente y el ala-delta. El Jardín Botánico "El Castillejo", donde se hallan representados los principales ecosistemas de la Sierra de Grazalema y las ruinas del Castillo de Tavizna, a tan sólo 5 kilómetros de esta villa, son también dos buenas propuestas para ocupar su tiempo libre.

#### **EL BOSQUE**

El municipio cuenta con uno de los mayores índices pluviales de la península. Hoy en día vive del turismo, la fabricación de embutidos, quesos e industrias de gran tradición como la marroquinería y la fabricación de muebles artesanos.

#### Lugares y actividades de interés

Iglesia de Santa María de Guadalupe, patrona del pueblo.

Feria de la Tapa

Feria de el Cochino

Feria de Caza, Pesca y Turismo Rural

Fuente del Rodezno



Molino del Duque

Molino de Abajo

Jardín Botánico El Castillejo

Práctica de Parapente desde el monte Albarracín.

Sendero del río Majaceite: ruta El Bosque a Benamahoma por sendero a lo largo del Majaceite.

